



**CUALQUIER GANADERO** sabe lo dañinos que son los simples rumores pues trastocan a su producción sin necesidad de que el gusano llegue hasta sus hatos, sostuvo Jesús Ortega Couttolenc.

## Zozobra en la ganadería

> **RUMORES** del brote del gusano barrenador dañan economía del sector  
> **JESÚS ORTEGA**, líder ganadero, dijo que empiezan a bajar los precios

**VERACRUZ**  
**HELADIO CASTRO**  
IMAGEN DEL GOLFO

El gusano barrenador del ganado no necesita atacar a las reses para afectar a la economía del sector pecuario mexicano, los rumores de su eventual brote son suficientes para dañarla, advirtió el productor pecuario Jesús Ortega Couttolenc, expresidente de la Unión Ganadera Regional Zona Centro en Veracruz.

Dejó en claro que cualquier ganadero sabe lo dañinos que son los simples rumores pues trastocan a su producción

sin necesidad de que el gusano llegue hasta sus hatos.

“Desde luego que hay una afectación porque al no haber movimiento en un periodo no hay salida de ganado, viene la especulación y empieza a bajar el precio del ganado, sobre todo el becerro. Eso es lo que nos puede pegar.”

“Se habla de que son 15 días, pero son 15 días en que se van a caer los precios, aunado al hecho de que estamos en una terrible sequía y si nos va a pegar. Si puede afectar: ahorita hablas con un comprador de carne y te dice que no hay valor, que mejor se jala para el

norte, se empieza a especular y la rumorología si le pega a los productores pecuarios”, recaló Ortega Couttolenc.

Aclaró que él ya no está en la Unión Ganadera de Veracruz, pero aseveró que la autoridad tiene que pronunciarse para saber qué se va a hacer.

### Efectos del gusano barrenador

El expresidente de la Unión Ganadera Zona Centro de Veracruz urgió a tomar medidas para evitar un daño mayor al que ya se menciona en el país a causa del ganado mexicano que no está ingresando a Estados

Unidos.

“Es importante que se active la parte gubernamental para tomar las medidas del cauce de los daños y que no vuelva a pegarnos, no se vuelva a dar, que se den los controles por donde entra el ganado, por el sur, que se ponga más atención ahí para que no nos pegue, porque si nos pega, es mucho dinero el que deja de entrar al país. Hablamos de millones de dólares, cuando menos son 11.4 millones de dólares diarios que dejan de ingresar al país, eso está en la página del Consejo Nacional Agropecuario”, puntualizó Ortega Couttolenc.

## Alerta la Conagua por onda de calor

> **PARA HOY** se esperan temperaturas superiores a 35°C > **EL PRÓXIMO** fin de semana se prevé como el más caluroso del mes

**VERACRUZ**  
**JESÚS VALDERRABANO**  
IMAGEN DEL GOLFO

Una nueva onda de calor impactará al estado de Veracruz a partir de este miércoles 14 de mayo, especialmente en la región conurbada Veracruz-Boca del Río, donde se esperan temperaturas entre 34 y 35 grados Celsius, con sensaciones térmicas superiores, informó la Conagua.

De acuerdo con el instituto, el calor se intensificará el jueves 15 y durante el fin de semana, alcanzando los 36 a 37 grados Celsius, lo que convierte esta semana en una de las más calurosas del mes.

Una onda de calor se trata de un periodo amplio de tiempo con temperaturas anormalmente altas, superiores al promedio estacional. Estos eventos climáticos pueden durar varios días y representar un riesgo serio para la salud, especialmente para niños, adultos mayores

y personas con enfermedades crónicas.

### Riesgos

La Cruz Roja Mexicana en Veracruz ha emitido recomendaciones para prevenir golpes de calor, una condición médica que puede ocurrir cuando el cuerpo no logra regular su temperatura debido a la exposición prolongada al calor o actividad física intensa.

Según David Edgardo Zebadúa Escalante, coordinador de Socorro, algunos síntomas de un golpe de calor son: dolor de cabeza, mareos, fatiga, entumecimiento de extremidades y visión borrosa. “Al primer síntoma se debe actuar de inmediato: buscar sombra, refrescarse y beber agua o bebidas con electrolitos. No esperar a tener sed para hidratarse es fundamental”, explicó Zebadúa.

La Cruz Roja y Protección Civil recomiendan evitar exposición al sol entre las 11:00 y 16:00 horas.



**UNA ONDA DE CALOR** impactará en la región conurbada Veracruz-Boca del Río, donde se esperan temperaturas entre 34 y 35 grados Celsius.



**UNA MAESTRA** jaloneó a su hija en el homenaje de la escuela, lo que detonó inconformidad entre los padres de familia, que se manifestaron.

## Toman primaria por maltrato a niños

> **PADRES** del colegio 'Juana Pavón' se manifestaron  
> **UNA MAESTRA** agredió a alumna de 7 años, acusó su mamá

**VERACRUZ**  
**LAURA MORALES**  
IMAGEN DEL GOLFO

Padres de familia se manifestaron afuera de la escuela primaria Juana Pavón, de la colonia Valente Díaz, de Veracruz, por un supuesto maltrato a los estudiantes. La señora Niní Segura, acusó que su hija de siete años, quien cursa el tercer grado, presuntamente fue tratada de mala manera por una maestra por lo que decidieron alzar la voz para que no vuelvan a repetirse esos comportamientos.

“En un homenaje jaloneó a mi hija, me la exhibió y todo el homenaje se la pasó llorando. Mi hija

no me quiso decir nada por miedo y me da tristeza que no me haya dicho porque eso quiere decir que le tiene mucho miedo a la maestra. Después yo me enteré por una mamá del grupo.”

“Ni siquiera es de su grupo, eso me preocupa más porque ni siquiera es de su grupo ya aún así se atrevió a jalonearla durante el homenaje. No soy la única mamá que ha reportado a la maestra, han sido muchas mamás. La directora dijo que nos va a apoyar y no vamos a dejar entrar a la maestra hasta que nos den solución y ver que sigue porque es mala onda porque se supone que tienen vocación y no tienen paciencia para poder llevar

el grupo.”

### Piden investigación

Los padres de familia solicitaron a la Secretaría de Educación de Veracruz que investigue los señalamientos y tome cartas en el asunto para que no vuelva a repetirse la situación. Como parte de la manifestación no permitieron el ingreso de la maestra señalada.

Los padres de familia denunciaron a la maestra por embestir prácticamente a una mamá, ya que cuando habían rodeado la camioneta donde viajaba, la maestra reinició su marcha y se la llevó en el cofre varias cuerdas hasta que se detuvo.

## Pide PAN garantizar comicios en Veracruz

> **EL LÍDER NACIONAL** Jorge Romero llamó a las autoridades dar seguridad a los candidatos y candidatos > **DIJO** que tanto Indira en Veracruz como Maryjose en Boca del Río, están en el ánimo de los electores

**VERACRUZ**  
**VICTOR M. TORIB**  
IMAGEN DEL GOLFO

En el marco de su participación en el Consejo Editorial del periódico Imagen de Veracruz, el dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Jorge Romero Herrera, expresó su preocupación por la creciente violencia en el proceso electoral de Veracruz y llamó a las autoridades a garantizar la seguridad de candidatas y candidatos.

Acompañado por la candidata panista a la alcaldía de Veracruz, Indira Rosales San Román, el dirigente nacional de Acción Nacional destacó la relevancia de esta contienda y el compromiso del PAN para trabajar por un buen gobierno.

Jorge Romero lamentó que el proceso electoral “se esté calentando” debido a la violencia, calificándola como “absolutamente indeseable”.

“No puede ser que en un proceso democrático, candidatas y candidatos se jueguen la vida”, afirmó y exigió a los gobiernos federal y estatal, sin distinción de partido, proteger a quienes contienden por un cargo público.

### Comparativo

Comparó la situación de Veracruz con Durango, ambos estados en renova-



*No lo van a lograr con el PAN, no van a inhibir a las personas que buscan servir mediante procesos democráticos.*

**Jorge Romero Herrera**  
Líder nacional del PAN

ción de alcaldías, y señaló que la violencia es un problema exclusivo de Veracruz, lo que calificó como “sistemático” tras observarse en elecciones de 2021, 2024 y ahora 2025.

Las declaraciones del líder panista se enmarcan en la violencia en contra de políticos durante el actual proceso electoral, en el que se suman a ocho personas vinculadas a la actividad política.

Entre las víctimas se encuentran el candidato de Morena a la alcaldía de Coxquihui, Germán Anuar Valencia, y la candidata del mismo partido en Texistepec, Yesenia Lara.

### Panistas no declinarán

A pesar de este contexto, el líder panista levantó el brazo de sus candidatas y candidatos, destacando su plan propositivo y su compromiso con un gobierno que escuche y mejore.

Cuestionado sobre el llamado de la gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle García,

a una reunión con líderes partidistas para abordar el tema de la violencia en el proceso electoral, Jorge Romero indicó que no ha sido notificado directamente, pero aplaudió cualquier iniciativa de diálogo.

“El PAN siempre va a estar puesto para dialogar. Cancelar el diálogo es una actitud soberbia y torpe que perjudica a la gente”, afirmó.

Sobre la importancia de Boca del Río Veracruz para el PAN, Jorge Romero destacó su relevancia geográfica, poblacional y cultural, asegurando que el partido está listo para “dar la pelea” en toda la zona metropolitana, incluyendo Medellín, Alvarado y otros municipios.

A 15 días del arranque de campañas, Romero reportó un balance positivo para las candidatas Maryjose Gamboa e Indira Rosales, en Boca del Río y Veracruz, respectivamente, con una tendencia al alza en el ánimo de los electores.